



Aktenzeichen: 101/2 Göb

Datum: 28.11.2018 Hinweis:

Beratungsfolge: Stadtrat

Die Fairtrade-Stadt Frankenthal - 1. Rezertifizierung

Die Verwaltung berichtet:

2017

Am 08.02.2017 wurde die Stadt Frankenthal (Pfalz) als Fairtrade-Stadt hier im Stadtrat ausgezeichnet. Bereits mit dieser Auszeichnungsfeier begann die Rezertifizierungsphase um erneut als Fairtrade-Stadt ausgezeichnet zu werden.

Im Jahr 2017 nahm Herr Michael Göbel an 3 Vernetzungstreffen teil. Hier zum einen an den Treffen des entwicklungspolitischen Netzwerkes Rheinland-Pfalz sowie zum anderen am Treffen der Fairtrade-Städte in der Metropol-Region Rhein-Neckar. Im Jahr 2017 fanden 2 Sitzungen der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt Frankenthal statt. An einem Termin nahm Frau Katja Voss vom entwicklungspolitischen Netzwerk Rheinland-Pfalz teil und erklärte den Anwesenden die Grundsätze der öko-sozialen Beschaffung.

Folgende Aktionen fanden 2017 statt:

Am Valentinstag 2017 wurden in der Fußgängerzone fair gehandelte rote Rosen und Informationsmaterial verteilt.

Anlässlich des 25-jährigen Jubiläums von Fair Trade in Deutschland wurden in der Innenstadt im Mai 2017 Sattelschoner an Mitbürger*innen verteilt.

Unter dem Motto "Rheinland-Pfalz kauft nachhaltig ein" war vom 19.06. bis zum 28.06.2017 eine Ausstellung im Foyer des Rathauses aufgebaut.

Mitarbeiter der Verwaltung haben traditionell am 14.12.2017 die Aktionsbude auf dem Frankenthaler Weihnachtsmarkt besetzt. Hier wurde über die Aktivitäten der Stadt zum Thema Fairtrade informiert und in Zusammenarbeit mit dem Kooperationspartner Weltladen fair gehandelte Produkte verkauft.

2018

Im Jahr 2018 nahm Herr Michael Göbel an 2 Vernetzungstreffen des entwicklungspolitischen Netzwerkes Rheinland-Pfalz teil. Die Stadt Frankenthal war beim Frühlingstreffen der Gastgeber des Netzwerktreffens. Die Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt Frankenthal tagte in diesem Jahr terminbedingt leider nur ein Mal.

Beratungsergebnis:

Gremium	Sitzung am	Top	Öffentlich:	<input type="checkbox"/>	Einstimmig:	<input type="checkbox"/>	Ja-Stimmen:	
			Nichtöffentlich:	<input type="checkbox"/>	Mit	<input type="checkbox"/>	Nein-Stimmen:	
					Stimmenmehrheit:	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen:	
Laut Beschlussvorschlag:	Protokollanmerkungen und Änderungen		Kenntnisnahme:	Stellungnahme der Verwaltung ist beigefügt:		Unterschrift:		
<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/> siehe Rückseite:		<input type="checkbox"/>	<input type="checkbox"/>		<input type="checkbox"/>		

Folgende Aktionen fanden 2018 statt:

Am 30.01.2018 fand die ganztägige Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses statt. Hier wurde den Mitgliedern eine Kostprobe der fair gehandelten Frankenthaler Schokolade als Nervennahrung zur Seite gestellt. Im Stadtrat am 13.06.2018 wurde den Mitgliedern eine besondere Aktion zu teil: die Blindverkostung von Kaffee, Tee und Orangensaft sowie von Schokolade, süßem und herzhaftem Naschwerk. Anhand von Abstimmungskarten hatten die Ratsmitglieder gemeinsam mit dem Stadtvorstand und der Presse die Möglichkeit über die gereichten Proben abzustimmen. Das Ergebnis wird nun bei den Bewirtungen in der Stadtverwaltung umgesetzt.

Im September hat der Weltladen Frankenthal auf dem Marktplatz ein faires Frühstück angeboten. Hier war Herr Göbel vor Ort und hat die Damen und Herren des Weltladens unterstützt. Am 28.09.2018 war Banana-Fairday und wir haben der Bevölkerung selbstgebackenen namibischen Bananenkuchen, fair gehandelte Bananen und fair gehandelten Kaffee zum Probieren angeboten. Am 07.10.2018 haben wir im Rahmen des internationalen Festes über die Arbeit als Fairtrade Stadt berichtet.

Am 30.11.2018 fand im Porzellan-Foyer des Rathauses eine Aktion rund um den Weihnachtsbaum statt. Die Kinder der Kita Sapperstraße haben fair gehandelte Holzsterne bemalt und gemeinsam mit OB Hebich den Baum geschmückt. Die Jugend- und Auszubildendenvertretung hat Waffeln mit fair gehandelten Bananen angeboten.

Am 07.11.2018 erhielten wir die Bestätigung: Frankenthal (Pfalz) hat die Rezertifizierung als Fairtrade Stadt geschafft – Frankenthal (Pfalz) bleibt Fairtrade Stadt

STADTVERWALTUNG FRANKENTHAL (PFALZ)

Martin Hebich
Oberbürgermeister

